

Academias de fútbol: Semilleros de talentos y buenas personas



INTEGRANTES DE LA ACADEMIA DE FÚTBOL "INTER SPORT" DE SAN PEDRO DE LA PAZ EN UNO DE LOS ENCUENTROS DEPORTIVOS EN LOS QUE HAN PARTICIPADO.

Los entrenadores de algunas escuelas de fútbol del Gran Concepción sostienen que, junto con el desarrollo del balompié, la principal tarea es valorar el esfuerzo y el respeto por sus compañeros y rivales, entre otros valores.

Germán Palma Pérez
 cronica@estrellaconce.cl

Respeto, disciplina, humildad y trabajo en equipo son los principales valores que cimentan la tarea formativa de las academias de fútbol existentes en el Gran Concepción; estamentos que más allá de preparar deportistas, se empeñan por fortalecer cualidades personales de sus pupilos, niños de distintas edades que sueñan con alcanzar el profesionalismo.

Distribuidos en diversas comunas de la zona, son varios los centros que se dedican al cultivo del

balompié infantil, actividad que de preferencia se desarrolla los fines de semana y que cada cierto tiempo se corona con algún torneo local, nacional e incluso internacional.

Además de las filiales de Colo Colo, las universidades de Chile y Católica, Huachipato, entre otros; están las que nacieron con el propósito de acrecentar en los menores el aprendizaje y la práctica de la popular disciplina. “Los valores que nosotros recalcamos es el respeto y la amistad hacia los demás compañeros y rivales, la perseverancia en cada uno de ellos en querer

mejorar y la capacidad de no frustrarse si algo no sale bien en algún torneo o encuentro deportivo”, comentó Rodolfo Benedetti, director de la academia que lleva su nombre y que materializa los entrenamientos en las canchas “Terrazas de Collao” de Concepción.

Con varios años en tareas formativas, el también preparador físico aseguró que la condición anaeróbica de los menores es crucial para mejorar el rendimiento. “Además, previene lesiones y desarrolla habilidades específicas del deporte. Una buena preparación permi-

Nuestro cronograma semanal comprende de dos a tres días de entrenamiento”

Ricardo Duarte,
 academia Inter Sport

te responder de manera óptima a las exigencias del juego, maximizando su desempeño y minimizando el riesgo de sufrir lesiones”, enfatizó.

TALENTOS CON PROYECCIÓN

En cuanto a las condiciones que debe poseer el alumno para alcanzar el alto rendimiento, sostuvo que dependerá de la dedicación, el entrenamiento, la perseverancia y la madurez del niño. “El 2022 y con tan solo 14 años se integró a nuestra academia Jaime Poblete, actual defensor de la Universidad de Concepción y selección chilena Sub 17. Las edades de nuestros alumnos van desde los seis a los 16 años, la mayoría de ellos con experiencia en torneos nacionales e internacionales, como los que he-

mos disputado en Concepción, Santiago, Viña del Mar, La Serena, Mendoza y Bogotá (Colombia)”, relató.

Roce futbolístico que han sabido aprovechar los entusiastas talentos del “Benedetti”, entre ellos Hans Vielma, Felipe Riquelme, Sebastián Lillo y Mateo Norambuena, jugadores de la serie Sub 12 que ya se ganaron el cartel de promesas, dada su calidad técnica y nivel de juego que demostraron en la “Colombia Soccer Cup”, exigente torneo que se disputó en diciembre del 2024 en la capital del país cafetero. “Fue una

“

Los valores que nosotros recalcamos es el respeto y la amistad hacia los demás compañeros y rivales”

Rodolfo Benedetti,
director de la academia de fútbol “Rodolfo Benedetti”

linda experiencia que recordaré para siempre, ya que además de competir en el extranjero, tuve la posibilidad de conocer a niños de otros países. Me gusta asistir a esta escuela de fútbol, porque he ido aprendiendo y perfeccionando mi estilo de juego”, manifestó Mateo Norambuena (12), delantero que también milita en las inferiores del Club de fútbol amateur “Pacifico” de Hualpén.

Este pequeño jugador, que en ocasiones oficia de volante creativo, heredó de su padre el amor por el fútbol. “En lo deportivo Mateo mejoró tanto en su estado físico como en su estilo de juego, pero sin duda lo más importante es su desarrollo personal, ya que constantemente se somete a situaciones donde sus emociones son variadas, pasando de la alegría a la frustración en cada partido. Por otro lado, tiene nuevos amigos y madura en lo social y personal. La academia tiene varias características que la hacen muy buena ya que entrega valores como la sana competencia, el respeto al profesor a cargo y sobre todo el buen trato entre los niños y adultos que participan de las distintas actividades. Destacaría que tienen ambición en cuanto a participar en campeonatos nacionales e internacionales y el ánimo de que cada niño vaya superando sus capacidades iniciales”, expresó Carlos Norambuena.

COMPITEN EN LA ANFP

Creada en octubre de 2021 en San Pedro de la Paz, la academia de fútbol



MUCHOS SON LOS JÓVENES QUE ACUDEN A ESTAS ACADEMIAS.



PEQUEÑOS JUGADORES DE NUESTRA ZONA HAN PARTICIPADO EN TORNEOS INTERNACIONALES.



JUGADORES DE LA ACADEMIA DE FÚTBOL “RODOLFO BENEDETTI” DE CONCEPCIÓN.

“Inter sport” es otro ejemplo de eficiencia y constancia en la tarea formativa de los pequeños deportistas, ya que en la actualidad cuenta con una segunda sede en Coronel y próximamente abrirá una tercera en Concepción.

“Tenemos cerca de 90 niños, cuyas edades van desde los cinco a 16 años, todos con la intención de formarse con nosotros, aprender de fútbol, potenciar sus habilidades y disfrutar del deporte, el ejercicio físico y sus beneficios sociales y emocionales. Nuestro cronograma semanal comprende de

dos a tres días de entrenamiento a la semana, sumado a los sábados y domingos donde competimos en los diferentes torneos que participamos”, indicó su director, Ricardo Duarte, quién además recalca la importancia de los valores que se le incluyen a los pupilos.

“Ponemos mucho énfasis en el respeto y compañerismo entre los pares y ante el equipo rival, además en el aceptar las decisiones de los árbitros. También trabajamos mucho el espíritu de superación de los chicos, para que en cada entrenamiento

se desafíen en seguir mejorando y que cada partido sea un aprendizaje para ser mejores deportistas”, añadió.

En lo netamente competitivo, “Inter Sport” participa con sus categorías Sub-10, 11 y 12 en el torneo de la Asociación Nacional de Fútbol Profesional (Anfp), teniendo que medirse contra las inferiores de Huachipato, Universidad de Concepción, Ñublense, Deportes Concepción y Arturo Fernández Vial. “Fuimos invitados como la única escuela de alto rendimiento y ya este 2025 por segun-

2024 90

fue al año en que la academia Rodolfo Benedetti participó en un torneo en Colombia.

niñas, niños y adolescentes integran la plantilla de la academia Inter Sport de San Pedro.

do año consecutivo seguimos siendo parte del fútbol profesional en Chile en estas categorías”.

En el ámbito internacional ya saben de gratificantes experiencias, especialmente las obtenidas en la última gira que realizaron en noviembre del 2024 en Neuquén. “Competimos contra equipos históricos del país vecino, como San Lorenzo de Almagro y Argentinos Juniors, donde nuestra Sub-10 logró el segundo lugar del torneo y la Sub-12 el tercer lugar. En la región y a nivel nacional estamos siempre compitiendo en el más alto nivel, hecho que ha posibilitado que muchos niños y jóvenes que se formaron y dieron sus primeros pasos por nuestra escuela, dieran al profesionalismo, como los acereros Facundo Silva, Mateo Sánchez, Diego Alvear, Lucas Pérez y Renato Retamal, además de nuestros exalumnos que militan en Deportes Concepción y Universidad de Concepción”, explicó.

Junto a las alianzas de captación de talentos que se generan con los clubes profesionales de la zona, el éxito del semillero radi-

ca en el desarrollo físico de los pequeños, la comprensión del juego y el reforzamiento mental. “Como profesor de educación física y tal tener un posgrado en motricidad infantil, pongo mucho énfasis en el desarrollo físico de nuestros dirigidos para potenciar su crecimiento en una etapa sensible de sus vidas. En el fondo, buscamos generar hábitos y estilo de vida saludable. Por otro lado, creo que una mentalidad fuerte hace que un deportista pueda superar todos los obstáculos para lograr el objetivo o la meta de llegar al fútbol profesional, además de ser muy perseverantes, nunca bajar los brazos siempre acompañado de un trabajo constante para superarse día a día”, cerró.

Por otra parte, conscientes de la importancia de una tarea formativa integral, la academia colabora en diferentes investigaciones y artículos científicos que realiza el departamento de Educación Física de la Universidad San Sebastián, con el fin de evaluar la evolución de los niños y jóvenes deportistas. ☈